
所管事務の調査

・二江漁業集落排水処理施設
・本渡浄化センター
・枦宇土浄水場
・城木場浄水場

 市民生活委員会では、上下水道の施設や設備の現
状を把握し、今後の議案審査等に生かすため、現地
調査を実施しています。今回は以下の４施設につい
て、更新工事の状況、処理能力、稼働状況、管理状
況等を確認しました。

　住民ニーズが多様化する中、議会の責任と役割を再認識
し今後の議員活動に資することを目的に、２月28日に天
草市議会議員研修会を開催しました。
　今回は、元流山市政策法務室長を務められ、現在は弁護
士として活躍されている帖佐直美氏を講師に招き、「議員
に求められるコンプライアンス」と題して講演をいただき
ました。
　議員は「良識の人」としての自覚が大切であり、住民の
模範として行動することが期待されている。法令を守るこ
とはもちろん、社会人としての道徳や倫理観も大切な指針
であり、SNSを利用した情報発信に関しての留意点など
事例を交えて紹介されました。
　事例について全員で考え、発言するなど、理解を深めら
れる内容で、これからの議会活動においてコンプライアン
スを遵守できるよう、今回の研修を生かしていきます。

現地調査先

　上下水道には設置からかなりの年数が経過して
いる設備や施設があり、地中の下水管や雨水管の
腐食等により全国的に道路の陥没が発生している
状況も踏まえ、施設・設備の老朽化対策の必要性
を改めて認識しました。
　当委員会では、市民生活に支障が生じないよう、
今後も施設の状況把握や動向を注視し、議案審査
等に生かしていきます。

視察を終えて

令和７年１月31日
市民生活委員会
（柴田誠・吉田修・濱洲大心・澤井一富・
　小川圭三）

15 あまくさ市議会だより 14あまくさ市議会だより

令和７年２月２８日

天草市議会議員研修会

　天草市議会では、議会の活性化を目指し、平成24年３月に議会基本条例を
制定し、同年４月から施行しました。
　これにより、さまざまな議会改革を実施しており、この一つとして市民の
皆様の意見を議会活動に生かすことを目的とした議会報告会を開催してきま
したが、平成26年度からはこの議会報告会に替わり、各種団体とテーマを決
めて意見交換会を開催しています。

意見交換会
ってなに？

▲本渡浄化センターの現地調査

相 手 方：天草高等学校（18名）
実 施 日：令和７年１月２０日（議場にて）
テ ー マ：①外国人労働者も暮らしやすい天草
　　　　　　をめざして
　　　　　②ビワの葉を使って石鹸を作ろう！
　　　　　③産学連携によるアイス作り

相 手 方：天草工業高等学校（14名）
実 施 日：令和７年１月15日（議場にて）
テ ー マ：「産学官連携による実践的なゲームソ
　　　　　フトウェア開発と地域活性化～ＣＧで
　　　　　描く天草の未来に～」について

教育厚生委員会 市民生活委員会

相 手 方：天草拓心高等学校（７名）
実 施 日：令和７年１月23日（同校にて）
テ ー マ：天草の魅力を全国に！！

相 手 方：牛深高等学校（11名）
実 施 日：令和７年１月29日（同校にて）
テ ー マ：牛深の活性化について

建設経済委員会 総務政策委員会

意見交換会を開催
～各常任委員会と市内高校との
　　　　　　意見交換会を開催～

　天草市議会では、市民に開かれた議会と選挙権年齢が18歳に引き下げられたことを受け、高校生が市議
会を身近に感じ、市政への関心を高めてもらうとともに、若い世代の意見や考え方を議会活動や市政に生か
すことを目的に、市内の４つの高校と意見交換会を開催しました。
　今回は、常任委員会ごとに各高校と市議会の概要及び議員活動等や設定されたテーマについて意見交換
を行い、生徒発想による地域活性化策や地域の困りごとなど高校生の地域に対する真剣な思いを感じること
ができました。
　また、参加した高校生からは、「今後の天草がどうなっていくのか、どんな政策が行われているのか考え
ながら議会中継を見てみようと思う」「発表に対していただいた意見をこれからの研究活動に生かしたい」
など頼もしい声も聞かれ、大変有意義な意見交換会が開催できたと考えています。
　今回の意見交換会におけるご意見や要望等については、議会内で情報共有を行い、今後の議会活動及び市
政への反映に生かしていきます。

ちょうさ

▲二江漁業集落排水処理施設の現地調査


